

Núm. 17.

G A Z E T A

D E M A D R I D

DEL VIERNES 28 DE FEBRERO DE 1783.

Francfort 24 de Enero.

Avisan de Viena que despues de la llegada de un correo de Berlín se habia divulgado en toda la Ciudad ser inevitable la guerra entre el Emperador y la Puerta Otomana , y que el Rey de Prusia entrará en ella á favor de S. M. Imp.

En Hungría y en Austria se ha comprado mucho vinagre por cuenta del Gobierno , y se ha prohibido á la tropa que beba agua sin echarle parte de vinagre. Se han expedido órdenes á Silesia y Bohemia para que se apronten los viveres que puedan necesitar los Regimientos Prusianos que pasen por aquellos países. Añaden que dichas tropas auxiliares ascenderán á 400 hombres , y que el Ministro de Berlín en Viena tiene frecuentes conferencias con los del Emperador.

Las noticias de Constantinopla son tan contradictorias entre sí que no es dable formar idea exácta de los asuntos de Turquía. El público puede juzgarlo por sí mismo , cotejando los extractos de dos cartas de aquella Capital.

La primera del 24 de Diciembre último refiere que de resultas de un Consejo extraordinario presidido por el Gran Señor habia convenido el Divan en satisfacer plenamente la solicitud de la Corte de Petersburgo en órden al cumplimiento de los 3 artículos que eran como basa fundamental del tratado de Kainardgik , mediante lo qual añade que las diferencias que subsistian entre la Rusia y la Puerta desde los últimos alborotos de Criméa quedaban arregladas á satisfaccion de ambas Potencias , habiendo firmado la Corte Otomana un convenio hecho segun las proposiciones del Ministerio Ruso.

La

La otra carta del 27 se explica en estos términos.

„El Gabinete Otomano se halla actualmente en el mayor
 „conflicto de resultas de las Memorias que le han entregado
 „los Ministros de Viena y Petersburgo, concebidas en los tér-
 „minos mas enérgicos. La de la Corte de Rusia (que fue la
 „primera que se presentó al Divan) se dirige á pedir en nom-
 „bre de la Emperatriz que en adelante no tome parte alguna
 „la Puerta en quanto pueda acaecer en la Crimèa: se permita
 „el paso enteramente franco de todo género de víveres por el
 „mar Negro al Archipiélago; y se mantengan en todo su vigor
 „los privilegios concedidos por el último tratado de paz á los
 „Príncipes de Moldavia y Valaquia. El Baron de Herbert In-
 „ternuncio Imperial presentó poco despues su Memoria apo-
 „yando el contenido de la de Rusia; y de esta última circuns-
 „tancia se infiere claramente que aquellas dos Cortes obran de
 „acuerdo, lo qual no puede ménos de producir un efecto fata-
 „lísimo para los Otomanos, é interesante para el resto de
 „Europa.“

Lóndres 5 de Febrero.

Se asegura que el Marques de Carmárten está nombrado para pasar á Versalles á firmar el tratado definitivo de paz, y que despues se quedará en Francia en calidad de Embaxador de S. M. Británica. Igualmente se dice que pasará con el mismo carácter á la Corte de Madrid el Lord Mound-Stuard; Mr. Oswald á Filadelfia, y el Caballero Yorck al Haya, donde residia de Embaxador ántes del rompimiento: y que esto se verificará luego que estén arreglados los puntos controvertidos entre la Inglaterra y los Estados Generales.

En la Torre de Lóndres se hacen preparativos para celebrar el próspero suceso de la paz, aunque tan poco grata á la nacion.

Dan por cierto haber dicho el Rey al Conde de Shelburne que se propone hacer un viage á Irlanda en el mes de Abril, á no ser que lo estorve algun acontecimiento impensado.

En una concurrencia que tuvieron el 27 de Enero los Ministros estrangeros residentes aquí fue admitido Mr. de Reyneval, á quien cumplieron por el nuevo carácter de Ministro que le ha dado la Corte de Francia.

En un papel periódico que pasa por adicto al Ministerio se lee

lée esta reflexion , que quando ménos sorprenderá á muchos si reparan que su autor la publica despues del anuncio de la paz. „La Inglaterra empieza ahora á existir de nuevo ; y asi „la Escocia y la Irlanda deben irse con gran tiento en sus pretensiones.“ Esta frase denota al parecer que el Ministerio no está en ánimo de satisfacer al último de dichos Reynos , sin embargo de lo que se resolvió recientemente en el Parlamento. El de Irlanda no se convocará hasta el 25 de Marzo, en lugar del 28 de Enero que estaba señalado para su abertura.

Antes de ayer se trató en la Cámara baxa de varios puntos mercantiles de los paises cedidos á la España y á la Francia por los preliminares ; y Mr. Eden propuso un convenio para la mútua utilidad entre la Gran Bretaña y los Estados Unidos de América. El exâmen de los preliminares está señalado para el dia 7.

De las tropas Británicas que se hallan en América son pocas las que volverán á Europa , segun dicen se propone el Ministerio ; pues está en ánimo de repartirlas en nuestras Islas Americanas , dexando una fuerte guarnicion en Halifax y otra en el Canadá. Muchos estrañan semejante providencia al momento de la paz , cuyo ajuste parecia proporcionar á nuestros veteranos el volver á la pátria á descansar de sus fatigas.

A fines de Marzo ó principios de Abril se entregará Nueva-Yorch á los Americanos , y el General Grey recién nombrado Comandante de nuestras fuerzas terrestres en América tendrá su residencia en el Canadá. Por un navio que acaba de llegar á Limerick procedente de Nueva-Yorch en 22 dias se ha sabido que mas de 200 familias habian abandonado aquella Ciudad para retirarse á Halifax ; pero el General Carleton permanecia aun en su Gobierno.

Con fecha de 2 del corriente escriben de Portsmouth que el alboroto de los Montañeses de Escocia ha producido un exemplo pernicioso para otros Regimientos. El del núm. 68 que estaba ya embarcado para las Indias Occidentales apenas tuvo noticia de dicha insurreccion y de las conseqüencias favorables á los descontentos , resolvió desembarcarse ; y con efecto el primero del corriente muy de mañana se advirtió que algunos transportes se acercaban á tierra obligados por las tropas que tenian á bordo. Hizoles fuego un navio de guerra , lo qual

qual bastó á contenerlos , excepto un barco del que desembarcaron en la playa del Sur unos 300 soldados que se encaminaron hácia la Ciudad solicitando se les señalasen quarteles. Salíoles al encuentro el Lord Jorge Lenox , y les mandó volver á bordo ; pero habiéndolo rehusado los envió á Hilsea en donde estarán hasta que lleguen las órdenes de la Corte. No se sabe que disculpa darán que pueda librarlos del castigo que merece su insubordinacion y arrojó.

En quanto á Mr. Gordon Teniente Coronel de los Montañeses, y Mr. Farguharson Capitan , aunque quedaron peligrosamente heridos por los soldados de su propio cuerpo en el alboroto que suscitaron el dia 27 de Enero , se espera no obstante que no perderán la vida. No hubo mas muertos que un Inválido , lo qual debe mirarse como una gran fortuna , pues cada Montañes habia tomado 60 cartuchos con bala, y al dia siguiente recorrieron armados toda la Ciudad, buscando particularmente á sus Oficiales que para librarse tuvieron que dexar su uniforme y vestir varios trages. Finalmente el Lord Lenox , y el Mayor General Murray Coronel de dicho cuerpo , consiguieron desarmarlos ; y en el dia se muestran muy sentidos de quanto han executado , atribuyéndolo á haberles asegurado falsamente algunas personas de dañada intencion , que sus Oficiales los abandonaban y los habian vendido á la Compañía de la India á razon de 10 guineas cada uno.

Avisan de Irlanda que los habitantes de Londonderry celebraron una Junta el 16 de Enero para tratar del asunto de los Ginebrinos , y se resolvió que Mr. Ferguson, Presidente de la Asamblea , les dirigiese , por medio de su Agente , el siguiente papel.

„ Hemos leído con aprecio y dolor la relacion que nos enviasteis del trastorno que ha padecido Ginebra , tan fatal á su libertad , como destructivo de la felicidad de todos los Ciudadanos virtuosos. Deseamos manifestaros á vos personalmente , y á vuestros desgraciados amigos hasta qué punto llega nuestra admiracion ; y con cuánto ardor hemos aprobado vuestra resolucion heroyca de abandonar un pueblo en que ya no preside la libertad. Virtuosos Ginebrinos , las artes en que sois sobresalientes pueden hacer poderoso el pais que busqueis por asilo ; pero lo que os hará muy apreciiables en un estado

„libre, es vuestro generoso aborrecimiento á la tiranía, y el heroi-
 „co zelo que habeis manifestado en la causa de la libertad, en la
 „qual se interesa el género humano. ; Quiera el Cielo que ha-
 „lleis un asilo en que os desquiteis de vuestros tormentos y
 „pérdidas! Permitidnos os aseguremos que en Irlanda, pais en
 „que se conoce y aprecia en el dia la libertad, os recibiremos
 „como á hermanos ; y que nada se olvidará para convenceros
 „de la sinceridad con que nos interesamos en vuestro bien
 „estar.“

Las ratificaciones de los preliminares se han cangeado ya en Paris entre los Ministros de España, Francia é Inglaterra. Espera el público que el tratado definitivo de paz se concluirá sin que causen atraso las actuales desavenencias entre la Corte de Lóndres y la República de Olanda. El Ministro de los Estados Generales que se halla aquí de algunos dias á esta parte, ha tenido varias conferencias con el Conde Shelburne y el Lord Grantham. Dicese que si la Inglaterra conviene en restituir á la Olanda el puerto de Trincamala, cederán SS. AA. PP. el establecimiento de Negapatnam en la costa de Coromandel. El dia 3 recibió la Corte pliegos de Mr. Fitz-Herbert nuestro Ministro en Paris quien expresa, segun dicen, hallarse muy adelantados los preliminares entre la Gran Bretaña y los Estados Generales.

Extração de la Gazeta de la Corte de 1.º del corriente.

„El Almirante Pigot Comandante de marina en la Barbada
 „é Islas de sotavento ha informado á Mr. Stephens con fecha de 9
 „de Diciembre haber llegado de Nueva-Yorch á la Barbada el 21
 „del mes anterior con la esquadra de su mando, y que el 8
 „de Diciembre se le unió el Contra-Almirante Ricardo Hughes
 „con su division, y el navio Frances Solitario de 64 cañones,
 „y una corbeta de 24, apresados dos dias ántes á 40 leguas á
 „barlovento de aquella Isla. El navio Ingles el Rubí, Capitan
 „Collins, alcanzó por su mayor andar al Solitario á la una y
 „quarto del dia, y despues de un combate de 48 minutos
 „arrió bandera el buque Frances. Refiere dicho Contra-Almirante
 „que el fuego del Rubí fue muy superior al de su enemigo, como
 „lo prueba evidentemente el estado en que quedaron ambos
 „baxeles. El Británico solo tuvo 2 heridos y algun daño en su
 „xarcia, velámen, y trinquete; pero el Solitario perdió la

„mesana, y salió tan destrozado que parecia haber naufraga-
 „do; y segun se ha podido comprobar tuvo 20 ó 25 muertos,
 „y unos 35 heridos, entre los quales el segundo Capitan. Lo
 „mandaba el Caballero de Borda, y habia salido 10 dias ántes
 „de la Martinica en busca de un comboy de Inglaterra que se
 „esperaba en América. Añade Mr. Pigot que no se puede
 „elogiar bastante la valerosa conducta de Mr. Collins, y de su
 „Oficialidad y tripulacion en aquel encuentro.

„Los Comisarios del Almirantazgo han dado órden de que
 „se suspenda hasta nuevo aviso el enganche de reclutas para
 „las fuerzas navales de S. M.; en consecuencia de lo qual se
 „suspenden asimismo los premios y gratificaciones ofrecidos á
 „los marineros y hombres robustos que se presentasen á scr-
 „vir de buena voluntad en la Marina Real hasta el 31 de Mar-
 „zo; y á los que descubrieren los marineros que se oculta-
 „sen por no servir.

„S. M. tiene por conveniente que se suspenda tambien
 „hasta nueva órden las reclutas para los Regimientos y Cuer-
 „pos de Infantería.“

En los papeles públicos de esta Capital suelen hallarse algunos párrafos curiosos sobre política, comercio ú otros asuntos interesantes á la Nacion. La Gazeta intitulada *Morning-chronicle* del 4 de este mes inserta uno que por su oportunidad merece incluirse aquí. Finge el autor que lo extracta de un Historiador del siglo vigésimo; y supone que entónces se hablará sobre los sucesos del dia en estos términos.

„Si subimos á unos tiempos tan remotos, es difícil señalar
 „la causa de la precipitada conclusion de la paz. En aquella
 „época, en que la Gran Bretaña se consideraba como vencida,
 „cubrian sus esquadras el Oceano. A casi todos sus vasallos
 „animaba el mismo ardor militar, y un Ministro hábil hubie-
 „ra sabido aprovecharse de él para las hazañas mas gloriosas. El
 „gran número de Regimientos, que (por decirlo así) brota-
 „ba la tierra en un abrir y cerrar de ojos, pero sin mas
 „objeto que el perverso de adelantar y enriquecer á los que
 „los levantaban y á sus amigos, suministra una prueba de
 „quan poderosas habrian sido las fuerzas que hubieran po-
 „dido juntarse con fines mas nobles. Ya sosegada y feliz la
 „Irlanda, mostrando el mismo ardor en su gratitud que habia

„manifestado ántes en sus turbulentas quejas , estaba pron-
 „ta á franquear á su hermana el auxilio de sus invencibles
 „voluntarios , hombres valerosos y vencedores siempre que
 „han peleado baxo otro cielo que el suyo.

„Los Ministros mas prudentes , que quizá en todo tiempo
 „han dirigido los asuntos del Reyno , declaraban que aun ha-
 „bia inmensos recursos: y el afan , casi indecente , con que
 „se llevaban millones al tesoro público á cada nuevo em-
 „préstito , era prueba de que los que mas tenian que perder
 „eran los que ménos temian la decadencia del Estado.

„El animoso Rodney , como queda referido , habia ganado
 „en el mes de Abril anterior una victoria completa sobre los
 „Franceses ; y el entusiasmo que produjo aquel suceso habia
 „vuelto á infundir espíritu en los ánimos casi abatidos con
 „el vergonzoso combate de Ouessant , y con las aserciones
 „con que nos humillaba un Lord del Almirantazgo , arroján-
 „dose á decir en el Parlamento, que jamas se habia hallado la
 „Marina Británica en estado de hacer frente á la combinada
 „de la Casa de Borbon.

„En la India Mr. Eduardo Hughes , y el valiente é infati-
 „gable Eyre-Coote , habian parado en su carrera á los Franceses
 „y al Gefe de los Maratas. Mr. Elliot habia asombrado á to-
 „da Europa en la esforzada defensa del peñon de Gibraltar
 „contra una Armada que , segun el mismo valeroso caudillo,
 „pasaba entre muchos por invencible.

„En la otra parte del Oceano atlántico presentaba la si-
 „tuacion de América el semblante mas risueño , y allí pare-
 „cia aun mas fundada la esperanza del mejor logro. Un Con-
 „greso dividido é inexperto en el arte de gobernar los pueblos:
 „muchos de sus individuos, desvanecidos con su nueva dignidad,
 „atisvando al Generalísimo con el mismo desasosiego con que
 „en otro tiempo miraba el Parlamento á Cromwel : el General
 „observándolos á ellos con igual inquietud : un tesoro agotado,
 „el crédito perdido : las tropas mal vestidas , mal armadas,
 „mal pagadas y dispuestas á sublevarse : todo estaba como se-
 „ñalando al uno y á los otros por víctimas que debian inmo-
 „larse al resentimiento de la Metrópoli insultada.

„Ya empezaban los Americanos á sospechar el motivo de
 „los socorros que les facilitaba la Francia , y á columbrar
 „que

„que mucho mas por la ambicion desordenada de aquella na-
 „cion , que por zelo en la causa de su libertad , habia con-
 „ducido porcion de sus fuerzas á la otra parte del atlántico.

„Durante esto, encerrado en Nueva-Yorch el ejército
 „Británico con innumerables legiones de Realistas , solo es-
 „peraba un General activo y emprendedor para romper , con
 „el acero en la mano , las cadenas que una política sin vigor
 „habia eslabonado contra él , y buscar de nuevo á sus enemi-
 „gos para vencerlos.

„En vista de tantos poderosos motivos para perseverar
 „¿á qué circunstancia se podrá atribuir aquel inconceivable
 „afan de la paz? Pero en aquel tiempo reynaba imperiosa-
 „mente sobre la nacion Inglesa el furor de las facciones. El
 „corto número de hombres que se libraban de semejante yugo
 „eran bastante juiciosos para lamentarse de la ilusion , pero
 „no bastante fuertes para impedir sus efectos , y los que ne-
 „cesitaban y fomentaban la ilusion , solo cuidaban de los me-
 „dios de abatir los ánimos de sus conciudadanos y de alen-
 „tar los de sus enemigos : de pintar con la eloqüencia verbosa
 „de una retórica artificial los desastres de su pais , y de fati-
 „gar á los Ministros del Rey con los clamores de una oposi-
 „cion interesada. El Lord North , que no cometió mas falta
 „que la de no tener entereza , se dexó en un instante des-
 „graciado arrastrar del torrente ; y los que le sucedieron ,
 „clamando siempre por la paz , se creyeron como obligados
 „á concluir la aunque fuese á costa de su propia honra y de
 „la de su pátria. El ansia de lograr empleos habia sido el
 „móvil de su oposicion ; y la de conservarlos y coger sus fru-
 „tos, los arrebató á comprar sin necesidad una paz iniqua : y sin
 „embargo , los títulos y pensiones que aceptaron , fueron insufi-
 „cientes para quitar la venda de los ojos de la nacion. De
 „una reforma diariamente ofrecida , y diariamente retardada,
 „resultó el funesto efecto de adormecer al pueblo hasta el
 „momento en que se hizo la paz , precisamente quando la
 „Marina de la Casa de Borbon se hacia mas formidable. Por
 „fin la triste suerte del Historiador de aquellos tiempos des-
 „graciados es referir ahora la terrible guerra que pocos años
 „despues inundó ambos mundos de torrentes de sangre , pro-
 „bando la verdad de aquel axioma que dice : *una mala paz es*
 „*una guerra segura.*“

Amsterdam 11 de Febrero.

Segun las últimas cartas del Cabo de Buena Esperanza , recibidas por Francia , habia llegado allí el 28 el navio Marte de la Compañía Olandesa , procedente de Ceylan y de la Isla de Borbon. Añaden que ha habido un combate entre las esquadras Francesa é Inglesa , posterior al del mes de Abril , y mucho mas favorable para los Franceses , quienes de resultas se habian apoderado de todas las conquistas Británicas sobre la costa occidental. Con esto concuerda una carta de la Isla de Francia de 17 de Julio , que asegura saberse allí por una embarcacion procedente de la China que Mr. de Suffren dominaba en los mares de Coromandel , y que tenia bloqueados muchos puertos de aquellas costas.

El ajuste de paz entre Olanda é Inglaterra es lo que mas ocupa en el dia á las Provincias de la República , cuyos Comisarios están exâminando los pliegos de los Embaxadores Olandeses , que SS. AA. PP. han tomado *ad referendum*. Se espera que todo termine felizmente sin que nuestros establecimientos ocasionen dificultad alguna á vista de la declaracion que ha hecho el Ministro de Estado de S. M. Christianisima.

Sabemos por cartas del Haya que el Rey de Prusia ha respondido á las quejas de Olanda sobre haberse opuesto la Regencia de Cleves al arresto de los tres principales autores de la conmocion popular del Haya , en la noche del 6 de Diciembre. S. M. Prusiana ha aprobado la conducta de dicha Regencia respecto á no haber tenido efecto otros requerimientos de esta naturaleza hechos en su Real nombre á los Estados Generales : y añade que las personas que pasaron al pais de Cleves para proceder al arresto de los delinquentes no iban bastante autorizadas , y que tampoco se habia dado cuenta en debida forma de dicho suceso á los mencionados Regentes.

Escriben de Viena que el Emperador ha formado el proyecto de establecer en aquella Capital una Academia de Ciencias ; y que ha encargado al Baron de Vanswieten que disponga el plan.

Versalles 12 de Febrero.

El Conde de Adhemar Ministro Plenipotenciario que fue del Rey en Bruselas , y actualmente nombrado por su Embaxador cerca de S. M. Británica tuvo tres dias há la honra de ser presentado al Rey , y darle gracias por esta merced.

Par-

Parma 7 de Febrero.

Los Sres. Infantes comieron ayer en el Palacio del Conde de Flavigni Ministro Plenipotenciario de S. M. Christianísima que los obsequió con un exquisito banquete de 20 personas, á que siguió la representacion de una opera cómica Francesa. El Príncipe D. Luis y las Princesas Carlota y Antonia honraron con su presencia dicho espectáculo.

Lisboa 20 de Febrero.

Esta Soberana expidió el 8 del mes pasado un Decreto concediendo el beneficio de la baldeacion al quatro por ciento de todas las mercancías nacionales ó estrangeras de la carrera y comercio de la India en buques Portugueses.

Con fecha del 15 de este mes expidió S. M. otro Decreto aboliendo en todas sus partes el de 4 de Julio de 76 y la Cédula del Consejo de Hacienda del dia 5 del mismo mes y año por quanto no subsisten ya, mediante la independenciam de los Estados Unidos de la América Septentrional, los motivos que determinaron su publicacion; en cuya consecuencia manda que en todos los puertos de sus Reynos y dominios se de plática y entrada franca á todos los navios de la América Septentrional, del mismo modo que se observaba ántes del Decreto y Cédula mencionados de 1776; y que gocen de toda la hospitalidad y favor que se concede á las demas naciones amigas.

Totalmente restablecido de las viruelas el Sr. Infante Don Juan salió el 15 del corriente para Salvaterra.

Madrid 28 de Febrero.

Atendiendo el Rey al mérito y servicios del Sr. D. Ignacio de Heredia Caballero pensionado de la Distinguida Orden de Carlos III, Oficial de la primera Secretaria de Estado y del Despacho, Secretario de la de Embaxada de S. M. en la Corte de Paris, y con especialidad al que últimamente ha hecho en la de Lóndres con motivo del ajuste de los Preliminares de la paz, quedando S. M. muy satisfecho de su conducta: y considerando tambien que conviene no falte en el Consejo Supremo de la Guerra Ministro que haya seguido la carrera política, como los hay Militares, Togados é Intendentes, ha venido S. M. en conferir á dicho D. Ignacio plaza del referido Consejo.

Los Caballeros Exter y Embser Profesores en el Colegio Ducal de Dos Puentes en Alemania, han escrito á D. Antonio de Sancha, Mercader é Impresor de Libros en esta Corte, la carta siguiente sobre una coleccion completa de los Autores clásicos así Griegos como Latinos.

»Muy Sr. mio un hombre del mérito de Vm. no se admirará de que lleguen á sus manos cartas de 300 leguas de distancia. Vm. logra una reputacion muy lisonjera hasta en los Diarios mas célebres de Alemania, en los quales se pone su nombre de Vm. á la frente de los que mas contribuyen al adelantamiento de las luces en España. Esto es lo que nos ha excitado la idéa de dirigirnos á Vm. sobre las ediciones de los Autores Romanos y Griegos que hemos publicado sucesivamente.

Nos hemos propuesto publicar por suscripcion la coleccion completa de los Autores Romanos antiguos, de que incluimos á Vm. algunas hojas de sus obras en verso y prosa. En la portada de cada volúmen ponemos una estampa que representa la cabeza de un personage ilustre de la antigüedad: á cada Autor precede su vida, una noticia literaria, y un catálogo de sus ediciones. Tomamos el texto de las mejores que se han publicado, y corregido con la mayor exáctitud. Al fin se pone un índice histórico, geográfico, y conducente para la interpretacion del Autor. En muchos Autores hemos añadido notas críticas é ilustraciones al pié del texto. En una palabra, hemos atendido en cada Autor á la necesidad de los Lectores, y especialmente de los jóvenes que se aplican á las buenas letras.

Al mismo tiempo hemos emprendido publicar las obras escogidas de algunos Autores Griegos, cuyo plan, tamaño y papel son los mismos que el de los Escritores Latinos; á excepcion de que en los Griegos se pone al pié del texto la traduccion latina, como Vm. verá por la hoja adjunta.

Los Autores que hemos dado á luz hasta hora son Tácito 4 volúmenes, Salustio 1, Veleyo Paterculo 1, Terentio Comedias 2, Ciceron 12, Cornelio Nepoté 1, Julio Cesar 2, Q. Curtio 1, Lucrecio 1, Platonis Opera Græc. et Lat. se han publicado 3 tomos: y estan prontos á salir de la prensa las Obras de Séneca, Virgilio y Propercio.

Los precios serán con la comodidad posible; y dentro de pocos años podrá estar concluida la coleccion de los Autores Latinos: y si, como esperamos, los compatriotas de Vm., que en los siglos en que el resto de la Europa estaba sepultado en las tinieblas de la ignorancia sirvieron de luz y guia á las demas naciones, aprobaren nuestra empresa, ofrecemos á Vm. el beneficio regular &c.

Esta coleccion de Autores clásicos será muy estimable: ya porque hasta ahora no se ha hecho ninguna completa por una misma mano, de igual tamaño, y con notas propias para la juventud: y ya porque des-

despues de tantas ediciones hechas con cuidado para dar un texto correcto de los Autores así Latinos como Griegos , es de creer que estos profesores públicos desempeñen su empresa mejorándolos. Las muestras remitidas á Sancha , en cuya Oficina podrá reconocerlas quien gustare , manifiestan el cuidado con que se hace la impresion. El tamaño es en 8.º mayor , el papel y el caracter muy buenos.

Deseoso Sancha de que la equidad de precio que se propone , redunde en beneficio del público ofrece á los que quieran subscribir dar cada tomo de los Autores Griegos á 16 rs. y los Latinos á 14 en papel , que es en la forma en que vendrán.

Para subscribir se señala desde 1.º de Marzo hasta fin de Junio , previniendo que los subscriptores no tendrán mas que depositar 90 rs. de vn. por via de seguridad , y pagarán los tomos segun vengán rebaxando esta cantidad del todo ; y se dará aviso luego que se reciba la primer remesa.

Asimismo ofrece Sancha á los literatos que hallándose uno de sus hijos en Paris , podrá proporcionarles la remision de toda clase de libros , instrumentos matemáticos y mapas , todo con la mayor prontitud y equidad ; á cuyo fin recibirá mensualmente las memorias de los libros y piezas literarias que se publiquen en Paris y en otras partes.

Explicacion del Rosario de la Virgen Maria segun lo instituyó Sto. Domingo de Guzman: por D. Francisco de Arizaga Clérigo Presbítero. Se hallará en la Librería de Munita calle de las Carretas.

Método fácil para andar con fruto las Estaciones el Jueves santo. Contiene 7 meditaciones y 7 consideraciones sobre la Pasion ; y unos afectos sobre el salmo Miserere. Se hallará en la Sacristía del Real Oratorio del Caballero de Gracia , para cuya fábrica está destinado su producto.

Introducion á la Historia Natural , y á la Geografía Física de España , segunda edicion corregida. Se hallará donde esta Gazeta en papel y encuadernado á la rústica.

Memorias instructivas. Memoria 70 : Leccion 8.ª de Química experimental en que se trata del alkali animal ó alkali volatil : de la sal ammoniaca : del Borrax y modo de purificarle : de la sal sedativa &c. Se hallará con las antecedentes en la Librería de Orcel calle de las Carretas.

Estampa en medio pliego que representa la Beata Mariana de Jesus , Religiosa Descalza del Orden de Ntra. Sra. de las Mercedes , y natural de Madrid. Se hallará á real en la Librería de Escribano calle de las Carretas , y en el puesto de Saturnino Ramon Fernandez gradas de S. Felipe el Real.